

## **Stellungnahme zum Antrag**

**Nr. AT/0025/2016**

Beratung im **Stadtrat** am **17.03.2016**, TOP 33 öffentliche Sitzung

### **Betreff: Stellungnahme zum Antrag der CDU-Ratsfraktion: Bewerbung für die Ausrichtung der Special Olympics für 2021**

#### **Stellungnahme/Antwort:**

Nach Auskunft der Koblenz-Touristik kann ein solches Sportevent für die Vermarktung der Stadt ein wichtiger Baustein sein. Koblenz in seinen vielen Facetten ist darauf angewiesen, mit überregionalen Produkten die Aufmerksamkeit auf sich zu lenken. Die Landesmeisterschaften der "Special Olympics" bieten dazu insbesondere in der Diskussion um Inklusion eine hervorragende Gelegenheit. Aufgrund der Tatsache, dass die Landesmeisterschaften schon in fast allen anderen Großstädten in RLP stattgefunden hat, sollte Ansporn sein, diese Veranstaltung im Jahre 2021 auch in Koblenz stattfinden zu lassen.

Auch wenn die Haushaltslage der Stadt Koblenz auf absehbare Zeit keine deutliche Verbesserung erfahren wird, sollte es dennoch Ziel einer verantwortlichen Standortpolitik sein, bei der Auswahl von Großevents sowohl im Sport- als auch im Kulturbereich nicht untätig zu bleiben. Vorausgesetzt die finanziellen Belastungen der Stadt Koblenz halten sich in einem vertretbaren Rahmen, kann von Seiten der Koblenz-Touristik eine solche Großveranstaltung nur befürwortet werden.

Koblenz war bereits Etappenzielort der Tour de France (bester Etappenzielort im Jahr 1992) und der Deutschland-Tour. Darüber hinaus mehrmals Ausrichterstadt und Etappenzielort der Internationalen Rheinland-Pfalz-Rad-Rundfahrt. Ferner wurden – um nur einige zu nennen - mit großem Erfolg die Deutschen Mehrkampfmeisterschaften, das Turnfest Rheinland-Pfalz sowie im abgelaufenen Jahr das Deutschlandturnier der Finanzämter mit mehreren tausend Teilnehmer/Innen durchgeführt.

Von den Special Olympics Rheinland-Pfalz e. V. wurde mitgeteilt, dass die Landesspiele in 2017 definitiv in Trier stattfinden werden.

Im Herbst d. J. wird von Seiten des Fachverbandes entschieden, ob die darauffolgenden Landesspiele im Jahr 2021 (4-Jahres-Rhythmus) oder bereits 2020 ausgetragen werden.

Koblenz erfüllt das Anforderungsprofil für Ausrichterstädte, insbesondere, weil wir über die erforderlichen Sportstätten verfügen.

#### **Beschlussempfehlung der Verwaltung:**

Die Verwaltung schlägt vor, die Angelegenheit zur Vorberatung an den Sport- und Bäderausschuss zu verweisen.